

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Experiencia, capacidad y honestidad, para el 2012
- \*Este fin de semana, la decisión: AMLO o Ebrard
- \*UNAM y UJAT, comienza relevo en las rectorías

Víctor M. Sámano Labastida

EL DIARIO Presente publicó ayer un sondeo sobre lo que reclaman diversos ciudadanos de cómo debe ser el candidato o candidata para el gobierno de Tabasco. Sea del partido que sea. Los mismos resultados podrían aplicarse a las exigencias de cómo deben ser los candidatos a la presidencia de la República. De acuerdo al sondeo de Diario Presente un requisito importante es que quien aspire a gobernar como resultado de las elecciones del 2012 tenga experiencia en la actividad pública.

También, por supuesto, piden que los candidatos sean honestos, que cumpla sus compromisos de campaña y que enfrenten la crisis económica que padece el estado. Se requieren empleos y rescatar la producción.

Los sondeos, tienen menor alcance que las encuestas, pero hay estudios previos que coinciden con el reclamo de los ciudadanos en el sentido de combatir la corrupción y una mayor eficacia en la administración de los recursos, bienes y servicios,

En el caso de Tabasco, claro, una preocupación constante de los pobladores es que los próximos gobernantes atiendan los riesgos por inundaciones.

Recientemente se difundió una encuesta a nivel internacional en la que los mexicanos aparecen como los que más inconformes están con los resultados de la democracia. Esto es, que los mexicanos esperaban y esperan más de sus autoridades electas en las urnas.

Según la encuesta internacional de Latinbarómetro, siete de cada diez mexicanos están inconformes con los resultados de la democracia. ¿Qué se espera de un sistema democrático? Los mexicanos y en general todos los pueblos, requieren que los gobernantes surgidos de los votos trabajen para mejorar las condiciones de vida.

Aunque los partidos por lo general están más preocupados por la obtención del poder y no por los resultados de su gestión.

ENCUESTADOS

## RECLAMO POPULAR E INSATISFACCIÓN ELECTORAL

Escrito por Editor

Sábado, 05 de Noviembre de 2011 11:29 -

---

ESTE FIN DE semana, dos casas encuestadoras aplicarán una serie de cuestionarios por encargo de Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. Estos dos personajes son los aspirantes a la candidatura de la oposición de izquierda para el 2012. Se da por hecho que López Obrador tendrá un mayor respaldo en las encuestas, porque la actividad de Marcelo Ebrard se ha concentrado en el Distrito Federal.

López Obrador realizó ya varias campañas electorales. Algunas estatales, como sus dos intentos por obtener la gubernatura en Tabasco. En 1988 y en 1994, y en la del 2000 que le permitió llegar a gobernar el Distrito Federal.

A nivel de la República, ha realizado campañas como dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (1996-1999) y como candidato a la presidencia en el 2006.

Y del 2006 a la fecha ha realizado por lo menos tres recorridos por todo el país.

Además de que fundó una organización para apoyar sus aspiraciones a la Presidencia, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Organización que está dirigida a constituirse en un nuevo partido político.

Marcelo Ebrard, por su parte aunque tiene una larga carrera en la administración pública, sólo realizó campaña para diputado por el Partido Verde en 1997, para jefe de gobierno del Distrito Federal en el 2000 y en el 2006.

Su actividad se ha concentrado en la capital del país, aunque buscó tener presencia nacional en las campañas electorales del 2009 y en las más recientes. Vinculado a Manuel Camacho Solís, actual coordinador del Diálogo por la Reconstrucción (Día), Ebrard al igual que López Obrador, iniciaron su militancia en el PRI y son actualmente militantes del PRD.

De acuerdo a la dirigencia solaztequista y de los partidos del Trabajo y Convergencia o Movimiento ciudadano, así como Morena, los resultados de las encuestas de este fin de semana se conocerán de manera oficial el 15 de noviembre. Aunque es previsible que entre martes y miércoles ya trasciendan sus cifras preliminares en un total de seis mil muestras en todo el país.

Por su parte, el PRI y el PAN tienen previsto anunciar el nombre de sus candidatos a la Presidencia hasta febrero. Aunque también antes de que concluya el año quedarán perfilados los más seguros abanderados.

Habrán tres candidatos para disputar la presidencia el año próximo. En caso de que alguno de los mini partidos decida impulsar a un aspirante propio será sólo una candidatura testimonial.

## RECTORADOS

CINCO destacados universitarios, con méritos en la academia y la investigación, participan en el proceso de selección del próximo rector de la máxima casa de estudios del país, la UNAM. De 21 propuestos por la comunidad puma, la Junta de Gobierno invitó al actual rector José Narro; a la ex directora de la Facultad de Ciencias, Ana María Cetto Kramis y al director de la Facultad de Ingeniería, José Gonzalo Guerrero, reelecto en el cargo hasta el 2015.

También están considerados la directora de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautitlán, la doctora Suemi Rodríguez Romo y el doctor Francisco José Trigo, director de la Facultad de Veterinaria. La decisión será anunciada a más tardar el 19 de noviembre.

## RECLAMO POPULAR E INSATISFACCIÓN ELECTORAL

Escrito por Editor

Sábado, 05 de Noviembre de 2011 11:29 -

---

En la universidad estatal tabasqueña, UJAT, el relevo en la rectoría actualmente a cargo de la maestra Candita Gil, está prevista para enero próximo. A más tardar el 15 de ese mes, el Consejo Universitario elegirá una terna que la enviará a la Junta de Gobierno, que será la que determine el nombre del nuevo rector o rectora.

### AL MARGEN

EL MIÉRCOLES se inaugurará la Feria Universitaria del Libro 2011 (FUL), en la UJAT. Entre varias actividades habrá una mesa redonda sobre la vida y obra del periodista Miguel Ángel Granados Chapa...EL DOMINGO 13 dos actividades: el quinto informe de gobierno de Andrés Granier y las elecciones estatales en Michoacán...SEGÚN la Conagua, concluyó la emergencia en Tabasco. Las autoridades estatales piden mantener la vigilancia hasta finales de noviembre. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )